

S.M/R.37

Número suelto, 5 cénts.

Atrasado, 15 cénts.

Toda la correspondencia a nombre del Director

No se admite suscripciones

Se compra y no se vende



SEMANARIO INDEPENDIENTE

Termina su destilación los sábados a las doce de la noche y ofrece sus productos al público los domingos

DIRECTOR: FERNANDO CARBALLEDA

Dirección, Redacción y Administración: Calle de SAN JOSÉ



Año I.

Mahón II de agosto de 1912

Núm. 30

EDITORIAL

LAS TARIFAS DE "LA MARÍTIMA"

En la "Gaceta de Madrid" número 214 de fecha 1.º del presente, aparece un R. D. del Ministerio de Fomento, por el que se aprueban las tarifas de máxima percepción para 1912.

Nos proponemos dar una sucinta relación de ella, y como preliminar y para mejor conocimiento, tomamos el asunto desde sus principios.

Al otorgarse la escritura de concesión entre la "Isla Marítima" de Palma y "La Marítima" de esta plaza, ésta tuvo que admitir y acatar las condiciones del pliego de subastas y las otorgadas por el adjudicatario de ella.

Para nuestro objeto, sólo nos importa consignar que por aquél debe la compañía presentar anualmente dos tarifas máximas que hayan de regir sus transportes y que una vez aprobadas no podrá modificar sin la superior autorización; entera libertad en las tarifas ordinarias para pasajeros, ganado y mercancías, haciendo la rebaja

del 40 por 100 en todos los transportes que efectúe por cuenta del Estado.

Recibidas por el señor Villanueva, ministro de Fomento, las tarifas a que se refiere la condición del contrato y abierta por aquél una amplia información para proceder a su aprobación, resulta:

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta plaza, acude al ministro manifestando que considera elevados los precios de fletes y pasajes.

El Ayuntamiento opina que las tarifas deben ser las mismas que anteriormente.

El ministro de la Gobernación, interesa la rebaja en el transporte del material de telégrafos.

Varios industriales, comerciantes y viajeros, protestan de las tarifas que quiere emplear "La Marítima".

El diputado señor Llansó, las califica de excesivas, y solicita queden en vigor las que regían antes.

El ministro de marina, llama la atención sobre el exceso de precios de las tarifas, comparadas con las de la Islaña.

Y por último, el de la Guerra, dice: 1.º Que no sale beneficiado el Estado más que en 5, 6 o

7 por 100, según las líneas y clase de Cámara.
 2.º Que en la línea Mahón-Barcelona, se *perjudica* en un 50 por 100 en las clases 2.ª y 3.ª; también resulta perjudicado el Estado, por la supresión que hace la Compañía, de las concesiones que tenía hechas para expediciones de más de 50 hombres. 3.º Que ese perjuicio es mayor en los casos de concentración. 4.º Que comparados estos precios con los de la Isleña, son más elevados en las clases de 1.ª y 2.ª; y 5.º, lo mismo ocurre con la tarifa de transportes de material, pues comparados con la Isleña resultan recargados, y concluye indicando que no procede la aprobación, sin que se hagan rebajas de un 60 por 100 en los pasajes y 30 por 100 en los fletes.

En vista de tan unánimes protestas, de una serie de informes tan acordes y harmónicos, parecería lógico suponer que el Ministerio de Fomento hubiese devuelto las tarifas con el expediente formado, invitando a la Compañía a la reforma y redacción de tarifa tan impugnada y combatida.

No se desprende así del texto de la R. O. que venimos extractando.

En efecto, dice textualmente "pasados todos estos antecedentes a informe de la Compañía"....

Esta entidad contesta manifestando que en las reclamaciones no se distinguen las tarifas de máxima, de las ordinarias; que sigue percibiendo la misma tarifa de hace ya años y respecto a la máxima es aplicable solamente en casos excepcionales.

Sólo tiene en cuenta, dice, la reclamación de la Cámara de Comercio, contestando, que las tarifas son las que eran desde hace ya años; accede a la petición formulada por el Ministerio de Gobernación respecto al material de telégrafos; a los comerciantes, industriales y viajantes, les rectifica en su error sobre el precio de pasajes de tercera.

Sobre lo informado por Guerra, protesta por no creer admisible la comparación de tarifas entre "Isleña" y "Marítima"; fundamenta dicha protesta, "en la situación económica de Menorca; en la mayor guarnición de ésta, que hace que el tráfico del pasaje particular sea menor en la Isleña, lo cual hace que ésta pueda hacer concesiones"....

Al llegar a este punto, séanos permitido un momento de meditación... y después preguntar:

¿qué quiere esto decir? ¿porque viajan en ésta más militares, deben pagar más? ¿porque el tráfico particular de la Isleña sea menor, deberán abonar menos también? ¿Es esto?..... No lo entendemos.

Y como quiera que por la índole del periódico no disponemos de mas espacio, queda para el siguiente número lo que aun nos falta por extractar de la R. O. y las apreciaciones que nos sugiere.

(Continuará).

DESTILACIÓN LIBRE

LA FARSA SOCIAL Y POLÍTICA

Mentiras y convencionalismos

Rumbo equivocado y paso lento

Consecuencia de los errores sociales, de los sentimientos invertidos, de las mentiras y convencionalismos que examinamos y de las que aun hemos de examinar, la humanidad avanza con lentitud por un camino equivocado según vamos a explicar en el presente escrito.

Si al tratar de organizarse para los socorros mutuos, los hombres se inspiraran tan previsora e inteligentemente, como cuando de la defensa nacional se trata, nuestras sociedades habrían casi realizado las aspiraciones del ideal. Al contemplar en su parte material y visible la organización de nuestros ejércitos, la admiración mal contenida nos emociona hasta el estremecimiento.

Admirable uniformidad, armamento prodigioso y destructor, severa disciplina, previsora instrucción, artillería que desata sobre las masas enemigas una tempestad de hierro y fuego, caballería que cual gigantesca y compacta mole inteligente y animada se precipita en desbocada carrera..... maravillosa, sorprendente, es la institución ofensiva-defensiva que protege las naciones.

Si con iguales previsión, inteligencia y acierto se organizaran los ejércitos de la agricultura, de la industria, de la instrucción, del progreso, faltaría ya poco a la humanidad para llegar al fin. Desgraciadamente no es así y cuando se trata de organizaciones interiores atentas al bien individual, no resplandecen el celo y el talento, como cuando se resplandecen la destrucción y la matanza.

Tenemos fe inquebrantable en la nobleza del

ser humano, individualmente considerado. Los males apuntados, la perversión de sentimientos, las iniquidades e injusticias, son fruto de una mala educación secular, de falsas orientaciones iniciales. Sufrimos las terribles consecuencias de una odiosa rutina, de un *statu quo* egoísta y criminal. Los males sociales débense al mantenimiento de una ranciedad que hay que derrumbar a todo trance. Nadie debe poner reparos a labor tan noble y generosa.

Es posible el rápido y sucesivo perfeccionamiento de la máquina social. Deben suavizarse asperezas, quitarse rozamientos, engrosar órganos y disminuir pasos a fin de llegar al más perfecto funcionamiento. Así evitaremos el terrible desquiciamiento subsiguiente al descuido, cuyas consecuencias serían la total destrucción, el aniquilamiento y la subida de la temperatura hasta llegar a las incandescencias del metal hirviente, con el que deberían luego moldearse las piezas de una nueva maquinaria.

Entienda este lenguaje figurado, interprete estas imágenes que creemos bastante claras, todo el que esté en el caso de entendernos.

Cuanto más lejano aparece el término de un viaje, mayor rendimiento se pide al motor de un automóvil, para aumentar la velocidad. Si el *chauffeur* entusiasta dominado por el vértigo de la carrera desenfrenada, aumenta la rapidez de la marcha a trueque de un descabro, con mayor razón la humanidad fiada en la bondad de su fuerza motriz, debe acelerar indefinidamente la marcha hasta alcanzar la meta. Hay la ventaja de que al adelantar por el camino del progreso, no se encuentran obstáculos infranqueables ni vallas que no arrolle la energía del motor.

Indudablemente la escuela socialista democrática nos llevará a la solución de tan trascendentales problemas. Hay que rendirse al moderno socialismo, que predica doctrinas de paz y propaga enseñanzas de amor. Fija su mirada cariñosa en los desgraciados, se esfuerza en redimirlos, en alcanzarles su merecido. Extiéndese su tutela lo mismo al obrero físico, eternamente perseguido, que al intelectual que olvidado y preterido, oculta en las tristezas del infortunio su pobreza vergonzante.

Las teorías socialistas se imponen a los gobiernos mundiales. La República francesa se tiñe con matices socialistas; iguales tintas colorean la monarquía inglesa, idéntico barniz da brillo al monarca belga y sobre parecido fondo se destaca la imperial Alemania.

El socialismo es el puerto de venturoso arribo de esta humanidad, azotada por el embate de todos los egoísmos, porque el socialismo inspira sus doctrinas en la sublime máxima de Cristo: «Amad los unos a los otros.»

VULGARIZACIONES

En pro de la higiene

Funestas consecuencias de los perfumes

en las mujeres que hacen uso de ellos

Donde son más fáciles de notar las inmediatas influencias de estos perniciosos agentes, es entre las mujeres afectas de histerismo. Nada de extraño tiene que sea así, si tenemos en cuenta la excesiva sensibilidad notada en ellas. Así es que muchos de los fenómenos que presentan, simulados o reales, puede atribuirse a los polvos y perfumes, tan en boga hoy y de que tanto abusan. Casi todas las invadidas de histerismo, según la nota que en su gama ocupan, son dadas más o menos a empolvase y perfumarse en exceso. Estos perfumes y estos polvos no sólo actúan durante el día sobre su sensorio ya excitado, sino durante el sueño; si por descuido o negligencia dejan de lavarse bien antes de acostarse. De suceder esto, quedan presas de ensueños y pesadillas terribles toda la noche, amén de una intoxicación lenta y continua, aumentada por el enrarecimiento del aire, que en general se produce en sus dormitorios, por mantenerlos cerrados, debido a temores imaginarios o a equivocada higiene, cuando el primer deber es mantener abiertas puertas y ventanas al objeto de obtener una constante renovación de aire, único medio de hacerlo respirable; renovación imposible, cerrando las puertas.

Los polvos que se emplean, por lo general, son a base sospechosa. El perfume suele ser procedente de óxidos metálicos. Por la absorción nasal, van directamente a los pulmones, produciendo trastornos de todo género, como asimismo irritaciones en las mucosas que reciben el primer choque. Por la vía bucal, afectan el aparato gastro intestinal en grado superlativo.

Fácil es comprobar el que los polvos contienen óxidos metálicos: basta para ello tocarlos con los dedos y luego aproximar estos a la lengua, para en el momento experimentar el sabor metálico que desprenden. Los perfumes líquidos pueden producir idénticos resultados.

No se crea que los perfumes obtenidos del reino vegetal, estén exentos de peligro; son tanto o más peligrosos, debido quizás a su mejor adaptación, resultante tal vez de su procedencia orgánica que pueda aumentar su potencial asimilatriz.

No queremos tocar a las consecuencias de los polvos en el orden estético. ¿Quién no descubre a distancia sus huellas sobre un rostro empolvado

asiduamente y comprueba el descoloramiento, las asperezas y las arrugas prematuras?

Arrojad, pues, mujeres todas, este inundo material por la borda: lavaos con agua trasparente y fresca, jabón blanco sin disfraces ni perfumes, y a pesar de la edad, conservaréis cual vírgenes antiguas la pureza de colores y su tinte inimitable; la fuerza, la energía, la salud correspondiente para cumplir vuestra sacrosanta misión, de ser madres algún día, lo que de seguir así, solo a medias se consigue.

Al desterrar y relegar esta moda al olvido, os libraréis de un farrago de molestias incontables hoy sufridas, cuya desaparición se completará al acostumaros a obrar en todo de completo acuerdo con nuestra madre común Naturaleza.

¿Quién nos declarará la guerra? Los de siempre. No importa; nos hallamos apercebidos y dispuestos a repelerlos.

Ellos van sostenidos por la razón comercial y el egoísmo. Nosotros vamos asistidos por el altruismo, el buen sentido y la verdad. ¿Quién será el vencido? Al tiempo.

FONDU-KO.

DESTILACIÓN SECA

ALAYOR

Este nombre atrae al reporter, le seduce desde hace algún tiempo. Pertenece a un pueblo desgraciado, a un humilde pueblo que sufre con resignación estoica, las tiranías de unos cuantos mangoñadores y las torpezas de un Alcalde que a fuerza de ser inútil e incapaz para el cargo que representa, hace no ya buenas, sino magistrales, soberbias, las gestiones del que, por desgracia, padecemos en esta población. ¿Qué tal será?

Las desdichas de este pueblo, la impunidad de que han gozado siempre sus explotadores, sus caciquillos, sus reyezuelos innobles, atraía tanto el interés del que lucha diariamente por desenmascarar a esa clase de gentes en beneficio de los explotados, de las víctimas resignadas, que con verdadero deleite, con gran interés, recogió unos datos, aunque de poca importancia, que le trajeron referentes al pueblo indicado.

¡Qué imprudencia! ¡Qué locura! ¡Atreverse a aludir a uno de los señores de más importancia del pueblo! A uno de los que estaban acostumbrados a campar por su respetos y gozaban de la

mayor impunidad en todos sus actos. La empresa no podía acabar bien y el pobre desfacedor de entuertos tenía que salir apaleado y maltrecho de ella, pues se había metido a Quijote, eligiendo como contrincante a tan alto, tan orgulloso y tan endiosado señor.

Efectivamente; el pobre remedador del caballero de la triste figura, se ve conducido ante los jueces, acusado de calumniador. ¡Imprudente! ¡Pobre, insignificante hormiga que quiere atacar a una fiera!.....

Los deseos del infeliz cronista se ven realizados, y, acompañado de varios amigos, visita el pueblo de sus desgracias.

Efectivamente, nota en seguida el descuido que las autoridades, los administradores del pueblo, tienen en todo lo que se relaciona con la higiene, con la limpieza de las calles, con la salud de los habitantes.

Pasea por el pueblo y nota que las calles son estrechas, están muy mal empedradas, sucias, llenas de polvo, intransitables en una palabra.

Entre las casas, modestas, pero limpias y de aspecto agradable, se destaca una grande, bien cuidada hasta lujosa.

— ¿Qué edificio es este? — pregunta el curioso visitante — y la contestación no se hace esperar.

— Esta es la casa Ayuntamiento. ¿Verdad que es muy hermosa? Hace muy poco tiempo que la restauraron y reformaron casi con lujo, con suntuosidad. En cambio mire usted que calles; no es posible andar por ellas sin peligro de romperse la crisma o por lo menos de estropear notablemente el calzado.

— Es verdad (asiente el informador dirigiendo una mirada a sus pobres zapatos que han sufrido horriblemente y en los que se nota gran deterioro). Pero ya las arreglarán. El Ayuntamiento se ocupará de esto, el Alcalde.....

Una mano de su interlocutor le tapa la boca, mientras le dice: "No hablemos de él; mejor es callar."

Pero no se conforma con esto el preguntón periodista y quiere que el alayorenses se explique.

Por fin lo consigue y escucha de su boca una porción de detalles curiosísimos. ¡Pobre Llurens! ¿Para que te habrás metido en esos trotes? Porque hay que hacer constar que es otro sacrificio, otra víctima del partido y de su misma ignorancia unida a un poco de vanidad.

Por aquel vecino hablador, se enteró el curioso visitante de que es una nulidad el Presidente del

Ayuntamiento. No se mete en nada y cuando interviene en algo, es para proteger a algunos en perjuicio del resto del vecindario.

Hay algunas casas de juego y el pueblo se ha ido aficionando tanto a él que más de una familia ha quedado arruinada y en la mayor miseria.

Hace muy pocos días que dos obreros estuvieron jugando en una taberna, hasta hora muy avanzada de la madrugada. Los jornales que acababan de cobrar fueron perdidos en la mesa del crimen. Los ahorros que tenían los dos infelices trabajadores siguieron el mismo camino, y a la mañana siguiente, cuando se dieron cuenta de su desgracia, cuando comprendieron la situación a que les había conducido el vicio, huyeron, desaparecieron del pueblo, por vergüenza, por horror a la miseria sin comprender que en ambas cosas envueltas dejaban a sus pobres familias.

Las autoridades, impasibles, con calma glacial, con la más culpable indiferencia, veían lo que acontecía y ni la más pequeña medida de rigor hicieron sentir al dueño del garito, ni la precaución más mínima se adoptó para evitar la repetición de hechos tan escandalosos.

Muchas cosas más podrían decirse de lo que ocurre en pueblo tan desdichado, pero la extensión de este artículo hace que sea preciso dejarlas para otra ocasión.

Monumento al doctor Orfila

Digna de aplauso es la labor que realiza la Comisión Ejecutiva nombrada para llevar a la práctica la erección del monumento cuyo título encabeza estas líneas, y honroso en alto grado sería para el pueblo menorquín si lograra llevar a cabo en breve plazo tan altruista como patriótica idea.

Según noticias que tenemos, cuenta dicha Comisión con el apoyo moral y material de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares, Ilustre Ayuntamiento de Mahón; prensa menorquina en general y es probable que ofrezcan su cooperación las Facultades de Medicina y Farmacia de España y París, de cuya última fué decano el sabio Doctor e ilustre químico, así como también se espera el concurso de las colonias menorquinas residentes en el extranjero.

Si el Estado concede el bronce necesario para dicha obra, como lo tiene solicitado el digno Diputado a Cortes por Menorca Dr. D. Federico Llansó Seguí y se logra de algunos Ministerios

la subvención que se proyecta solicitar, sólo restará que el pueblo menorquín y principalmente la ciudad de Mahón responda dignamente a tanto sacrificio.

Veremos cómo se portan esta vez los dignos sucesores de aquellos famosos honderos que recorrieron la Europa.

Asunto es este no ya de gratitud sino más bien de *dignidad y honor*. Lo repetimos; veremos cómo se portan.

Nota: Se suplica la reproducción.

Si algún periódico de la península reproduce alguno de estos trabajos, de cualquiera de los periódicos publicados en esta isla, la Comisión ejecutiva del monumento al Dr. Orfila agradecerá el envío de algunos ejemplares para su conocimiento y archivo.

Destilación fraccionada

— ¿Qué me dices del Ayuntamiento?

— Hombre, haber leído la reseña de la sesión que para mayor comodidad del público publicamos en la "Hoja" del día siguiente al que se celebró.

— No te enfades, hombre, que no lo sabía; pero desde ahora compraré la hoja todos los jueves, pues supongo que lo seguiréis haciendo así.

— Sí, señor; todos los jueves, es decir, horas después de celebrada la sesión, se publicará la reseña de ella.

— Bueno, ¿pero me dices o no qué ocurrió en el Ayuntamiento?

— Sí, hombre; fué muy poco, porque habrás de saber que habían desaparecido los concejales monárquicos.

— ¡Ah! ¿Qué me cuentas? ¿No fueron Botella y sus amigos?

— No, hijo. ¡Huelga de ediles! Tampoco fué Bartolo Chiménez, pero luego me enteré que no fué por las cosas del amor.

— ¿No? ¿Ha reñido?

— No; es que le teme mucho al calor y no sale de casa, donde pasa la noche lo más fresco posible, es decir, con la menor ropa que se puede poner un hombre encima.

— Entonces que no vaya, pues se asustarían los concejales y Quicus llamaría a un barbero.

— ¡Guasón!

— Oye: ¿y quién presidió la sesión?

— El padrino, el maestro director y concertador que diría aquel feliz organizador de la compañía de opereta bufa.

— Entonces no habría mucha discusión.

— Claro, hombre. Todo quedó en casa, y hasta el retén de serenos que constituye la guardia particular de Quicus, fué retirado.

— Natural. ¿Qué iba a hacer allí si el público se aburría de lo lindo y no había que temer las agresiones con que sueña el presidente licenciado del Ateneo Obrero.

— ¿Y Pons Castell?

— Calladito, muy formalito, y con gran respeto a papá. ¡Como que le dieron un premio de conducta!

— ¡Ah sí?

— Como te lo digo. Una estampita con el retrato de Llansó.

— Magnífico.

— Si deseoso de esparcir tu ánimo y disfrutar de la frescura de la tarde, diriges tus pasos por la carretera vieja de San Luis; si por curiosidad o afán investigador te detienes en una viña, higueral, predio o lo que sea, que se conoce vulgarmente por el "Cementerio d' en Gravat", desecha aquellos tus deseos, apresura el paso y aléjate de aquellos lugares de espanto, de desolación y de pánico.

— ¡Chico, chico! rara vez te encuentro tan romántico y patético. Parece ensayas algún papel de drama terrorífico y espeluznante.

— Bueno, conozco estuve algo trágico. Pero voy a explicarme y verás que hay algo de macabro al menos en el asunto.

En aquel lugar que te indiqué antes y que fué cementerio, consérvanse aún muchas tumbas o sepulcros. Este pequeño y modesto panteón, debería ser objeto de algún cuidado que revelase el respeto de los vivos y la seguridad de las bestias. Pero circundado el recinto por una tapia de escasa altura, descuidada por añadidura; olvidados aquellos lugares y expuestos a las inclemencias del tiempo, profanados quizás algunos por mano criminal o ignorante, lo cierto es que se ven cráneos y restos de seres humanos ya esparcidos por el suelo, ya en huecos mal encubiertos.

Aquel recinto, que en manera alguna debería ser de dominio particular, revela el mayor abandono y el más punible olvido.

— Habrá que decirle a Carreras algo sobre ello; quizás no esté enterado o no pertenezca a su jurisdicción; de todas maneras, convendría enterarlo.

— O a Botella, que parece más indicado para las notas sentimentales o graves.

— Me acaban de contar una cosa que es para desternillarse de risa.

— Dime, dime.

— Figúrate que a ese flamante uniforme de los guardias municipales, falta nada menos, que una prenda tan importante como el pañuelo mocador como tú quieras llamarle.

— Hombre. ¡No seas guasón!

— Como te lo digo, por lo menos se sabe de uno de esos elegantes guindillas, que en un sitio público donde era observado por mucha gente, hizo uso del pañuelo de cinco puntas, vamos, de la mano para limpiarse las narices después de una explosión producida por un fuerte estornudo.

— ¡Horror! Habrá que pedir al Ayuntamiento que aumente una partida en el presupuesto con destino a compra de pañuelos.

— Si hombre o por lo menos que se limpien con el casco. ¡Pero con los dátiles nunca en la vida señores municipales!

Aunque en nuestra hoja lo hemos consignado nos parece oportuno hacerlo aquí.

Sepan nuestros favorecedores que en la hoja que publicamos diariamente, además de contener las conferencias telegráficas de la capital, dedicamos una sección a las asuntos de actualidad, sucesos importantes ocurridos y los que se anuncien.

Las sesiones municipales, por ejemplo, saldrán, los jueves por la mañana, tratadas con los detalles y en la forma a que están acostumbrados nuestros lectores.

Por una peseta al mes una extensa y fresca información telegráfica como no la ha habido hasta ahora y respecto de lo local nada de recortes ni nada de avisos en que se bombean las empresas y sociedades a sí mismos ¡Eh!

Conste que este suelto no es inspirado ni parodia del de la Eléctrica.



Habiendo acordado, (a petición de algunas sociedades de dependientes de comercio) el Instituto de Reformas sociales, lleva a cabo una información, acerca de la jornada de trabajo de la dependencia mercantil, encaminada a estudiar, si es posible y conveniente, y en caso afirmativo, dentro de que límites, proyectar una ley, limitando a diez horas la jornada de trabajo de dicha dependencia; el Delegado de Estadística de la novena Región, pone en conocimiento de todas las entidades y particulares, que en ella quieran tomar parte que, en las oficinas de la expresada Delegación regional (Caro, 11, 2.º, Palma,) se les facilitará el correspondiente carnet de información, a todos aquellos que lo soliciten, gratuitamente.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Gran fiesta ciclista

El jueves 15 de agosto, festividad de Nuestra Señora, tendrán lugar en el paseo de Isabel II, unas grandes carreras de cintas, empezando a las cuatro y media de la tarde y bajo el siguiente

PROGRAMA

A las cuatro

Todos los ciclistas que tengan que tomar parte en las carreras, irán a dar un paseo por el interior de la población.

A las cuatro y media

Se dará principio a las carreras, siendo éstas de cintas, lentitud, obstáculos, etc., etc., y otros muchos juegos que no figuran en el programa.

Es digno de todo elogio el interés que se han tomado todas las señoritas que han sido invitadas, siendo muchas las que para dar mayor brillantez a la fiesta van bordando algunas cintas que serán merecedoras de todo aprecio.

Todas las señoritas invitadas que asistan a la fiesta, tendrán las sillas reservadas.

Las señoritas que estarán nombradas para presidir la fiesta, tendrán las sillas a su disposición en la Tribuna. Se nombrará también una de cada extremo, para que pueda colocar las cintas a los ciclistas que salgan vencedores.

Amenizará la fiesta una gran banda de música.
Mahón 8 agosto 1912 — La Comisión.

Guía de Menorca

por el

Ateneo Científico, Literario y Artístico

Esta obra, por la riqueza de datos que contiene, es de verdadera utilidad no sólo a los turistas que visitan la Isla, sino a las personas que habitualmente residen en ella.

Forma un volumen en 8.º, de más de 300 páginas con numerosos fotograbados, un mapa de Menorca y los planos de Mahón y Ciudadela, de sus puertos y del de Fornells.

Precio, 3'50 pesetas

De venta en el Ateneo Científico, Literario y Artístico y principales librerías

LIBRERÍA

de Manuel Sintés Rotger

Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN

Obras nuevas, recibidas recientemente, y que se hallan de venta en este establecimiento

	Ptas.
Álvarez (Basilio). — El libro del periodista	3'00
Álvarez Quintero (Hermanos). — Puebla de las mujeres	3'00
Álvarez Quintero (Serafín y Joaquín). — Jotas	2'00
Argenté (Baldomero). — Henry George (su vida y su obra)	3'50
Azorín. — La ruta de don Quijote	3'00
Belda (Joaquín). — Alcibiades-Club	3'00
Benavente (Jacinto). — De sobremesa	3'50
Casero (Antonio). — El pueblo de los Majos	3'50
Esteso (Luis). — Alaridos eróticos	1'00
González Blanco (Andrés). — Marcelino Menéndez Pelayo (su vida y su obra)	2'00
Gutiérrez Gamero (Emilio). — El placer del peligro	2'00
Martínez Cuenca (Salvador). — Teatro de amor	3'50
Martínez Sierra (G.) — Teatro de ensueño	3'50
Muñoz (Isaac). — Ambigua y Cruel (novela siria)	3'00
Navas (Federico). — La sombra de don Juan	3'00
Palomero (Antonio). — El libro de los Elogios	2'50
Paz de Borbón. — De mi vida (impresiones)	1'10
Pérez Zúñiga (Juan). — Cuatro cuentos y un cabo	2'00
Reyles (Carlos). — La raza de Caín	3'50
Toro Gisbert (Miguel de). — Americanismos	3'50
Unamuno (Miguel). — Soliloquios y conversaciones	3'50
Valenzuela (R.) — Sinceridad (poesías)	3'00
Varios. — Cuentos (tomo II de la Biblioteca Fénix)	1'50
Villaespesa (Francisco). — Palabras antiguas (poesías)	3'50
Zayas (Antonio). — Epinicios (poesías)	2'00

Rotger, Sastre

Doctor Orfila, 1 A

Corte matemático. - Pantalones y chalecos no se prueban. - Se garantiza el corte

PATRIA

Sociedad anónima de Reaseguros y Seguros generales

Capital suscrito: Ptas. 500,000 Capital desembolsado: Ptas. 275,000

DOMICILIO SOCIAL: PLAZA DE SANTA ANA, 24 PRAL.—BARCELONA

Dirección telegráfica: PATRIA. — Teléfono núm. 2207.

Esta Sociedad, establecida legalmente, tiene hechos los depósitos de garantías que exige la Ley de Seguros de 14 de mayo de 1908, habiendo sido autorizada por Real orden de 8 de julio de 1909 para operar en los seguros

CONTRA INCENDIOS, TRANSPORTES TERRESTRES Y SOBRE ENFERMEDADES

Además del Seguro contra incendios y de Transportes que "PATRIA" tiene establecidos, dedica especial atención al

Seguro popular de Enfermedades, a pago mensual

Pueden contratar este seguro todas las personas de ambos sexos que gocen de buena salud y que cuenten, por lo menos, diez años de edad y no hayan cumplido los cincuenta y dos.

NOTA. — Esta Sociedad, atendiendo al gran número de asociados con que cuenta en esta Isla, y deseosa de facilitar en lo posible el ingreso en la misma de las personas que aun no lo han hecho, ha acordado que todos los que se inscriban hasta el 30 de septiembre próximo, tengan derecho al cobro de subsidios a los treinta días de la fecha en que se contrate el seguro de enfermedades.

Para más detalles dirigirse a su

Agente en esta Isla, don Juan Salas Amengual, San Jaime, 35, Mahón

NEUROMIOL

ES EL MEJOR TÓNICO RESTAURADOR DE LAS FUERZAS

PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

TINTA PELIKAN

Es de las mejores tintas para escribir que se conocen, de un negro inalterable y muy fluida.

De venta: Plaza Príncipe, 11, Mahón.

Se desea comprar

un Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano, de Montaner y Simón. — Informes, Plaza Príncipe, 11.

Papel sánico superior

a 0'25 ptas. rolo

De venta en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Plumas Caoutchouc

inoxidables y de gran duración
Precio de una caja de 144 plumas, 4'50 ptas.

Depósito: Plaza del Príncipe, 11. - Mahón.